

Ministro de Hacienda

"Pensar fuera de la caja", reducir de impuestos y eliminación de permisos: qué se espera de Quiroz

Al economista se le valora el conocimiento que tiene de las dificultades regulatorias que afectan al sector privado. Sí tiene un desafío político.

JUAN PABLO PALACIOS

Altas expectativas existen entre los economistas y los gremios empresariales respecto de la gestión del próximo ministro de Hacienda, Jorge Quiroz Castro (63 años).

"Se requiere una conducción con una sólida base técnica, conocimiento de los equilibrios macroeconómicos y, al mismo tiempo, capacidad de pensar fuera de la caja, algo que hoy Chile necesita con urgencia", plantea la presidenta de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), Susana Jiménez.

La misión que debe llevar adelante Quiroz corresponde a uno de los ejes centrales del programa de gobierno de José Antonio Kast: la recuperación económica (los otros son seguridad y migración). El 8 de enero, en Icare, el Presidente electo y el ahora nominado ministro Quiroz dieron muestras de que su objetivo es microeconómico, sobre todo la desregulación que permita desturar las inversiones que le dan sustento a un mayor crecimiento. Quiroz incluso habló de que su "sueño" es contar con un Imacec elevándose en dos dígitos, en referencia al indicador que mide la actividad económica cada mes.

Rosario Navarro, presidenta de la Sociedad de Fomento Fabril (Sofofa), estima que "en el corto plazo, se necesitan acciones rápidas de gestión administrativa que permitan desturar proyectos, reducir la incertidumbre y reactivar la inversión, marcando desde el inicio el rumbo de los cambios que vendrán".

La dirigente añade que en el mediano y largo plazo "existe amplio consenso sobre las principales barreras a la inversión, lo que hace prioritario modernizar el SEIA (Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental)".

En el mercado hay quienes valoran la experiencia de Quiroz precisamente "en la cancha" microeconómica. Otros actores consideran que el desafío del economista estará más bien en el tablero político, sobre todo porque el diseño del gabinete dibuja a Quiroz como un jefe empoderado en el gabinete económico.



CRISTIAN CARVALLO

MINISTRO DE HACIENDA

Nombre: Jorge Antonio Quiroz Castro
Profesión: Economista (U. de Chile)
Posgrado: PhD en Economía (Duke University, EE.UU.)
Última ocupación: Consultor Quiroz y Asociados
Militancia: Independiente
Edad: 63

cit podría superar incluso el 3% del PIB, indican especialistas.

Juan Ortiz, economista senior del Observatorio del Contexto Económico de la U. Diego Portales, lo menciona: "Considerando los montos anunciados (del ajuste fiscal de US\$ 6.000 millones) implica no solo tomar decisiones de carácter administrativo, sino modificaciones de ley. Esto último, conlleva necesariamente a negociar en el parlamento con las diversas fuerzas políticas. Considerando el inicio de una nueva administración y dado los diversos equilibrios políticos, será una tarea desafiante", dice.

En este ámbito, Susana Jiménez, de la CPC apunta a mejorar la competitividad tributaria, vía la rebaja de impuesto corporativo de 27% a 23%, definir tempranamente un marco fiscal responsable, "con contención del gasto y proyecciones realistas de ingresos" y avanzar "decididamente en la eliminación de permisos innecesarios o duplicados".

"Contar con un marco regulatorio moderno, consistente y orientado al desarrollo del mercado de capitales es clave para una adecuada gestión de riesgos, el financiamiento de la economía y el fortalecimiento de la confianza en el largo plazo", manifestó el presidente de la Asociación de Aseguradoras de Chile, Alejandro Alzérreca.

La agenda legislativa

De hecho, Rodrigo Montero, decano Facultad de Administración y Negocios en Universidad Autónoma, enumera la reducción de la "permisología", el recorte de impuestos, dinamizar el mercado laboral y la urgencia de darle eficiencia al gasto público como medidas prioritarias. "Para todas estas medidas, el apoyo que debe concitar la propuesta del Ejecutivo en el Congreso es fundamental. Estas medidas requieren apoyo legislativo, y para ello, van a encontrarse con distintas tensiones", afirma.

Uno de las propuestas de campaña de Kast apuntó a consolidar un agresivo ajuste fiscal. El escenario es complejo, dado que la administración de Gabriel Boric no solo completó en 2025 su tercer incumplimiento de la meta fiscal comprometida, sino que el déficit